

DIARIO BALEAR.

San Longinos mártir.

El sol sale á las 6 y 7 minutos: pónese á las 5 y 53 minutos.

LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Gasp.*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puesto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 31 de enero.

S. M. I. se ha dignado dirigir á sus fieles súbditos un manifiesto en que les hace saber que el 28 del corriente habia dado á luz felizmente una Princesa la gran duquesa Elena, esposa del gran duque Miguel: que se habia puesto á la Princesa el nombre de Alejandra; y que habia tenido á bien conceder á la augusta recién nacida el tratamiento de Alteza imperial.

PRUSIA.

Berlin 13 de febrero.

Los cosacos han entrado en Polonia por cuatro puntos de la línea de operaciones que se estiende desde *Oscilug*, último pueblo de la frontera al sur, hasta *Kauen*, situada al norte: los cuatro puntos son *Wlodawa*, *Bresc*, *Bialystok* y *Kauen*: las avanzadas se hallan segun se dice en *Biala*, y algunos cuerpos de cazadores de á caballo han pasado el *Bug* por *Oscilug*: dos columnas del ejército ruso se apoyan, la una por su derecha sobre *Zykoem*, cerca de *Bialystok*, y la otra por su izquierda sobre *Ciechanowic*, por donde el *Bug* se dirige al interior de la Polonia. Se ha sabido de *Zomaszow*, situado en la frontera de *Galitzia* y sobre el camino de *Lemberg*, que los habitantes de estas comarcas se hallan muy tranquilos, porque á su parecer no será por allí el teatro de la guerra, pues los rusos han hecho trasportar todas sus provisiones á *Krzemiensec*, que se halla en el gobierno de *Wolhynia*.

El ejército polaco se estiende desde *Zbuczyn*, situado al sur, hasta *Ostrolenka* al norte: las líneas tiradas desde estos dos pueblos y *Varsovia* forman entre sí un triángulo equilátero. Las avanzadas polacas llegan á *Miandzyrzecz*. Un regimiento de huanos voluntarios que se hallaba acantonado en las inmediaciones de *Varsovia* se puso en marcha antes de ayer por la tarde dirigiéndose al norte hácia *Wys-*

kowa y *kultusk*: se dice que por parte de los rusos avanza sobre este punto el general *Witt*.

Ayer y anteayer pasaron el *Vístula* algunos regimientos de infantería que se hallaban en *Varsovia*. El cuartel general se puso en marcha ayer, y el generalísimo príncipe *Radziwill* debia salir de la capital el mismo dia, en donde todo está en movimiento y agitacion. El general *Szembek* tambien ha salido para reunirse á su division.

El general *Elicki* mandará la primera division de caballería, y las demas las mandarán respectivamente los generales *Tomicki*, *Suchorzewski*, *Tomas Lubinski* y los coroneles *Jankowski* y *Rutti*.

POLONIA.

Fronteras de Polonia 10 de febrero.

Segun noticias fidedignas el general ruso de *Mandersjerna* ocupó el dia 6 á *Augustovo* sin disparar un tiro.

El feldmariscal conde *Diebitsch* ha manifestado en una orden del dia que en cualquier punto en que los rusos se encuentren con tropas polacas ó partidas de insurgentes, les intimen formalmente la rendicion y obediencia á su legítimo Soberano; y que no se emplee la fuerza sino en caso de que sea inútil dicha intimacion.

— El dia 8 por la tarde el generalísimo príncipe *Radziwill* salió de *Varsovia* con su cuartel general para *Okumievo* en la vaivodia de *Podlachia*. El general *Kopinski* se volvió al ejército.

Se confirma la entrada del general ruso *Nikytin* en *Augustovo* el dia 6 con 70 hombres y 14 cañones. Los cosacos han encontrado al nuncio *Kruszewski*, que se retiraba á su casa, y le han llevado á la *Lithuania*. El coronel *Oborski* se ha retirado al llegar los rusos al pais de *Plock*, con regimiento de caballería que aun no estaba todavía organizado.

Los cosacos de *Bialistock* han avanzado hasta *Wysochi* y *Sokolow*. La division polaca que se hallaba en el camino de *Brzese* se retiró el 7 una

legua atras. A la mañana siguiente se observó entre estas tropas un gran movimiento, y es probable que llegasen á las manos con los rusos, quienes se cree que no hagan mas que ganar tiempo hasta que les lleguen las fuerzas principales que hay en Bialistock.

Han pasado el Bug por Wlodawa 24 cañones, y 18 por Uselug, que está mas al Sud. En esta parte mandan las tropas los generales rusos Kreutz y Geismar. Todos los empleados públicos se han retirado de la Podlachia.

Los cosacos no estaban el dia 7 mas que á cinco leguas de Lublin. Al presente se cree que se halla sitiada Zamosc por la division que entró por Uscilug.

Las Cámaras han declarado el reino en estado de guerra, y en consecuencia como sitiada á Varsovia. No quedan sujetos á la autoridad del gobierno los senadores y nuncios ni sus propiedades. Se ha prohibido la esportación de víveres.—Ha sobrevenido el deshielo, y no puede pasar la artillería por el Vístula.

AUSTRIA.

Viena 7 de febrero.

El *Observador austriaco* confirma hoy la exactitud de las noticias que acerca de Polonia se han anunciado, añadiendo que la desolacion y el desaliento llegan á su colmo. El discurso del general Sebastiani habrá llegado bastante á tiempo para quitar á los polacos hasta la idea de resistencia. Ved el único servicio que les habrá hecho la revolucion francesa; *et nunc, gentes, intelligite.*

Es increíble el número de polacos que emigran á los Estados austriacos; los comerciantes componen principalmente la mayor parte, quienes á pesar de haber tenido la precaucion de enviar delante de si todos sus generos, han experimentado pérdidas incalculables.

La Polonia tiene sobre cada uno de sus flancos dos ejércitos de observacion; uno prusiano de 45000 hombres, y el otro austriaco de igual fuerza. El Emperador Nicolas ha manifestado particularmente al gabinete de Viena su gratitud por la conducta que habia observado en las actuales circunstancias.

Las esperanzas de que haya una guerra en el Norte han atraido á esta capital muchos oficiales extranjeros: el mayor número han ofrecido sus servicios á la Rusia, en donde han sido bien acogidos. Otros han solicitado ser empleados en Polonia; pero nada habian podido conseguir en un pais donde abundan tanto los nobles, y donde por otra parte su poblacion es toda militar. Varios de ellos han pasado á Rusia con esperanza de ser mas felices; pero aun no se sabe el resultado de sus pasos.

PAISES-BAJOS.

Brusélas 21 de febrero.

Parece que casi todos los individuos del congreso convienen en que se establezca inmediatamente una regencia. Este es el único medio que tenemos para salvarnos, si el Regente logra tomar con mano fuerte las riendas del gobierno, y hacer respetar la constitucion y las leyes. Sin embargo, tememos que las

intrigas de los candidatos que se presentarán causen algunos alborotos, y por esto aconsejamos al congreso que los evite con tiempo, eligiendo el candidato que no se presentará; el *integer vitæ* de la Bélgica; el hombre que nunca ha variado: asi está claramente designado Mr. Surlet de Chokier; y este es el único que puede reunir todos los partidos, sofocar los odios, y serenar el orizonte político.

FRANCIA.

Tolon 24 de febrero.

Con fecha 15 del corriente dicen de Roma lo que sigue:

„Ya se va trasluciendo alguna cosa acerca de los designios de los constitucionales que tan vergonzosamente fueron puestos en fuga el dia 12 del actual por la noche. Se han hecho varias prisiones, y aun se asegura que seis de los principales reos han pagado su crimen con la vida.

„Los conjurados serian 600; parte de ellos disfrazados de bandoleros y con armas ocultas, debian pasearse por la calle del Corso. Dada la señal convenida, cortarian los tiros de los caballos para que los coches les sirviesen de parapeto contra la tropa de caballeria, mientras que sus compañeros atacaban de improviso los cuerpos de guardia. Pero las disposiciones tomadas por el gobernador de Roma frustraron estos planes. Entónces procuraron atraerse la tropa gritando ¡viva la libertad! La infanteria disparó inmediatamente contra ellos, y al punto huyeron.

Desde entónces lo único que ha ocurrido digno de atencion es que una noche fué sorprendido el centinela del coliseo por unos 20 hombres, que no pudieron desarmarlo; y habiendo acudido la guardia y varias gentes, quedaron presos todos los agresores.

Paris 24 de febrero.

En el consejo de Ministros se ha acordado relevar á Mr. Odilon Barrot: Mr. de Montalivet no ha tomado parte en este acuerdo, asi por haber hecho dimision de su destino, como por ser parte interesada. Aseguran que el primer dia hubo empate en el consejo; pero el segundo se decidió la remocion por 4 votos contra 2, y que solo despues de esta resolucion ha consentido Mr. de Montalivet en permanecer en el ministerio.

—Aseguran que Mr. Odilon Barrot no ha querido admitir la embajada de Constantinopla, que le ha ofrecido el ministro de negocios estrangeros, ni el empleo de primer presidente del tribunal civil con que le brindaba el ministro de Instruccion pública.

—La *Tribuna* da la siguiente noticia, escrita á media noche.

„Algunos sugetos que por lo comun se hallan bien informados, aseguran en este momento que el mariscal Soult ha renunciado su destino. Esta noticia nos parece probable.”

—Ayer llegaron correos extraordinarios á los embajadores de Austria y de Rusia. Mr. Pozzo di Borgo ha recibido, segun se dice esta noche, pliegos muy

importantes sobre los movimientos de los ejércitos rusos en Polonia.

— Parece cierto que las tropas anstriacas han entrado en la provincia italiana que se ha revolucionado; pero en la bolsa se ha procurado amortiguar el efecto de esta noticia, anunciando que nuestro gobierno había recibido con este motivo una nota muy satisfactoria, por la cual el gabinete de Viena se obligaba á retirar sus tropas en el momento en que se restableciese la tranquilidad en los principados que van á ocupar.

— Todos los últimos por menores que dan los periódicos de la capital sobre los alborotos de Italia parecen de verdad. Roma, Nápoles, Génova y los demás estados de S. M. Sarda gozan de una perfecta tranquilidad. No es cierto el que la Archiduquesa María Luisa Duquesa de Parma, se haya visto en la precision de abandonar sus estados, y que se haya retirado á Plasencia; porque esta Princesa hacia seis semanas que se hallaba en Florencia, donde fué á pasar el carnaval en la corte del Gran Duque su tío. No se duda en Italia que los austriacos intervengan muy luego en los negocios de Módena, y aun se añade que tres grandes Potencias, á las cuales al fin se ha unido la Inglaterra, se hallan ya conformes en la necesidad de reconocer en el gobierno austriaco el privilegio ó derecho de conservar la tranquilidad en toda la Italia.

En el estado mayor del general Frimont se creía que las tropas imperiales tomarían el camino de Forli para dirigirse á Bolonia luego que se tranquilizase el Estado de Módena, para lo cual bastarían 60 hombres y el tiempo de 8 ó 10 días. Las poblaciones rurales de la Romanía se han opuesto con mucha fuerza al movimiento insurreccional de Bolonia. Ancona permanece fiel á la autoridad de la Santa Sede, y 40 paisanos bien armados se apostaron entre Cívita Castellana y Narni para impedir toda comunicacion entre la Umbria y la campiña de Roma.

El día 12 de febrero la vanguardia del ejército austriaco había principiado su marcha para Guastalla. En Milan se decía que el archiduque de Módena había vuelto á su capital despues de un combate en que había salido triunfante, sin que le auxiliasen las tropas imperiales, y con solos sus propios soldados.

— Las autoridades de Milan han anunciado oficialmente la resolucion del gabinete de Viena de intervenir en los negocios de la Italia central. El general Nujent ha llegado á marchas forzadas á Laybach con 500 hombres; é igual número de húngaros, que debia formar un campamento de observacion en Gallitzia, ha recibido igualmente la orden de marchar sobre Italia. Parece cierto que los austriacos van á entrar en el Piamonte.

— En Berlin se están haciendo grandes preparativos, asi como en todos los estados prusianos se hacen extraordinarios armamentos. Se asegura que el gobierno prusiano trata de poner sobre las armas 5000 hombres, para lo cual todas las fábricas de armas de Berlin trabajan con mucha actividad.

— Se asegura que el 12 de este mes pasó el Rin por Dusseldorff un cuerpo de ejército prusiano. El 10 estuvieron en las inmediaciones de Sierk un oficial general de ingenieros y otros varios de distintas clases, con el objeto de tomar datos y levantar un plan de campaña, en lo que se ocuparon hasta el 13. Nos inclinamos á creer que el general bávaro tendrá noticias de estos hechos.

— Un periódico publica el siguiente extracto de una carta escrita en Aix-la-Chapelle (Aquisgran) á 8 de febrero.

«Nuestro gobernador ha recibido hoy un Real decreto en que se manda organizar para el servicio activo los individuos de la landwher de la monarquía desde la edad de 20 años hasta la de 36. Los gastadores y los fusileros están ya armados bajo el pie de guerra, prontos á marchar á la primera orden, y provistos de todos los útiles necesarios para entrar en campaña. Se ignora si esto es ficcion ó demostracion verdadera. Sin embargo, es cierto que en Prusia se han hecho grandes preparativos, y se cree que no pasarán ocho días sin que haya una declaracion positiva.»

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 4 de marzo.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta siguen sin novedad en su importante salud, igualmente que SS. AA. RR. los Serenos Sres. Infantes.

S. M. se ha servido mandar que á los gefes y oficiales ilimitados é indefinidos se les admita en papel comun las copias de todos los documentos que deban presentar mientras correspondan á dichas clases, en razon de que estando declarado por el ministerio de Hacienda que los documentos que se consideren de oficio pueden ponerse en papel comun, deben por consiguiente considerarse aquellos como de oficio, por no ser su presentacion un acto voluntario, y sí un cumplimiento de lo que se les manda por sus gefes respectivos.

Deseando el Escmo. ayuntamiento de la M. H. villa de Madrid que en el reinado de nuestro católico Monarca, que tanto se desvela por el bien y prosperidad de sus pueblos, adquiriera el alumbrado público de la corte las mejoras de que es susceptible, ha acordado, con aprobacion de S. M., invitar, como el presente invita, á todos los que se hallen con los conocimientos necesarios para dar á este ramo la perfeccion posible, á que manifiesten sus ideas sobre el particular, ofreciendo un premio al autor de la memoria, modelo ó diseño que llene mejor el objeto, y que se arregle á lo dispuesto en las condiciones siguientes:

1.^a El coste anual del alumbrado que se adopte no será mayor que el que tiene el ecsistente. La se-

secretaría franqueará á los autores los datos que acerca de este punto necesiten.

2.^a Los trabajos que se presenten para optar al premio podrán ser memorias, modelos y diseños. Las memorias serán claras, exactas y concisas.

3.^a Abrazarán las memorias, y acompañarán á los modelos y diseños demostraciones de los puntos siguientes. Manifestacion del proyecto, sus ventajas é inconvenientes, faroles que, segun él, deberá haber en Madrid, coste aproximado de los nuevos, destino que se podrá dar á los actuales, cantidad de aceite que se consumirá anualmente, y número y dotacion de los operarios que han de servir el alumbrado.

4.^a Deberán presentarse en secretaría en el término de dos meses, que finalizarán en fin de abril próximo, las obras y trabajos de que va hecha mencion. El nombre del autor constará en un pliego cerrado, que tendrá en el sobre un lema, epígrafe, inscripcion ó señal que distinga su obra. Adjudicado el premio por jueces sabios, prudentes é imparciales que nombrará S. E., se abrirá el pliego que corresponda á la obra premiada, reservándose los demas.

5.^a Al autor de la obra premiada se le gratificará con 150 reales y una medalla de oro de cuatro onzas con su nombre y las armas de Madrid.

El Esmo. ayuntamiento desea asimismo evitar los inconvenientes que ofrece el carro actual de la limpieza diurna, y al efecto ha acordado con Real aprobacion noticiar al público lo siguiente:

1.^o S. E. ofrece la cantidad de 100 doblones al que presente mejor modelo ó diseño de un carro sólido, ligero, facil de cargar y descargar, y que reuna las ventajas de no llevar la basura á la vista del público, y no derramarla en su tránsito.

2.^o Deberán presentarse en secretaría en el término de dos meses, que finalizarán en fin de abril próximo, las obras y trabajos de que va hecho mérito. El nombre del autor constará en un pliego cerrado, que tendrá en el sobre el lema, epígrafe, inscripcion ó señal que distinga su obra. Adjudicado el premio por jueces sabios, prudentes é imparciales que nombrará S. E., se abrirá el pliego que corresponda á la obra premiada, reservándose los demas.

Escusado es detenernos en el elogio de unas medidas tan propias de la ilustracion de un ayuntamiento de la capital, no pudiendo dudarse que su sola lectura animará á los de las demas capitales: se infiere tambien naturalmente de ellas la consecuencia de que este y otros rasgos de mejoras en diferentes ramos tienen un foco en el carácter del Soberano, tan decidido á fomentar lo útil y ventajoso para sus pueblos.

En Fuentes de Carvajal, provincia de Leon, el dia 3 del último febrero dió á luz Mariana Perez tres infantes, dos varones y una hembra, los que gozan de perfecta salud.

(C. L. y M.)

ORDEN DE LA PLAZA DEL 14 PARA EL 15.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, y sargento de hospital Córdoba.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

Don José Joaquin de Lesaca, caballero de la Real y distinguida orden española de Carlos III, ordenador jefe de la hacienda militar del ejército de Estremadura y juez de rematados de su provincia &c.

Hago saber: que estando al concluir la actual contrata para el servicio del hospital militar de esta plaza, se saca á pública subasta el suministro de las estancias que causen los enfermos en el propio establecimiento con arreglo al pliego de condiciones que se manifestará en la escribanía del infrascripto escribano de esta ordenacion, por término de dos años al ménos, que principiarán á correr en 1.^o de julio del presente, para cuyo primer remate he señalado el dia 15 de marzo próximo á la hora de las 12, debiendo ser el segundo y último el 15 de abril siguiente, en los estrados de esta ordenacion, calle de los Padres, número 5. Y lo hago notorio á fin de que los que quieran interesarse en el referido suministro, lo verifiquen por sí ó personas autorizadas con poder bastante en los expresados dias y hora. Badajoz 15 de febrero de 1831.—José Joaquin de Lesaca.—Por mandado de S. S.—Florencio Sanchez Rastrolo.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcacion despachada el 10 del corriente.

Para Iviza el javeque S. Antonio, su patron Vicente Tomas, con géneros.

Despachadas el 11. Para Barcelona el id. correo S. Miguel, su patron D. Miguel Oliver, con idem y correspondencia.

Para Rosas la polacra Remedios, su capitan don Francisco Pombar, con su mismo cargo.

Para Aguilas el laud S. Telmo, su patron Bartolomé Castell, en lastre.

A perseguir contrabando la goleta del resguardo marítimo Ceres, su capitan D. Bartolomé Escudero.

AVISO.

En la librería *Puesto del diario*, junto á la cadena de Cort, hay de venta la *Guia de forasteros, I. la eclesiástica.*